

ASOCIACIÓN DE AFILIADOS A LA CAJA DE JUBILACIONES Y PENSIONES DE PROFESIONALES UNIVERSITARIOS

Acta N.º 43

10 de marzo de 2025

En Montevideo, el 10 de marzo de 2025, celebra su cuadragésima tercera sesión, con carácter de ordinaria —período 2023-2025—, la Comisión Directiva de la Asociación de Afiliados a la Caja de Jubilaciones y Pensiones de Profesionales Universitarios.

Actúa en la Presidencia la Dra. M.ª Cristina Muguerza, y en la Secretaría, la Dra. M.ª de las Mercedes Lariccia.

Asisten los siguientes señores directivos: Ing. Raúl Chiesa, Dra. Diana Salvo, Sra. Nelly Pereira, Dr. Luis Noya y Dra. M.ª del Carmen Pregliasco.

Faltan con aviso: Dra. Hilda Abreu, Dr. Pedro Kasdorf e Ing. Carlos Malcuori.

1.- Apertura del acto

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Buenas tardes.

Siendo las 15:00, damos inicio a la sesión.

2.- Consideración de actas anteriores

DRA. LARICCIA.- A consideración el Acta N.º 42, del 17 de febrero de 2025.

Si no hay observaciones, se va a votar.

(Se vota).

AFIRMATIVA, UNANIMIDAD: 7 votos.

Resolución 1.- Aprobar el Acta N.º 42, del 17 de febrero de 2025.

3.- Directivos suplentes

DRA. LARICCIA.- La Dra. Pregliasco está supliendo a la Dra. Abreu, que hoy no pudo concurrir.

4.- Asuntos previos

✓ **Designación del Dr. Pedro Kasdorf como directivo titular**

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Tenemos que designar al Dr. Pedro Kasdorf para que ocupe el lugar del Cr. Abisab por la Lista 11.

Se va a votar.

(Se vota).

AFIRMATIVA, UNANIMIDAD: 7 votos.

Resolución 2.- Designar al Dr. Pedro Kasdorf, en lugar del Cr. Alejandro Abisab, para integrar la Comisión Directiva por la Lista 11.

5.- Asuntos a tratar

- ✓ **Presupuesto de equipamiento para realizar videoconferencias en la sala de sesiones de la Comisión Directiva**

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- La idea de pedir este presupuesto surge porque aspiramos a que en la próxima Directiva participen representantes del interior, ya que para ellos es muy complicado asistir presencialmente: lleva tiempo, dinero, hay riesgos por tener que manejar, y a veces se hace tarde. Si tenemos un sistema para participar por videoconferencia normalmente en la reunión, creo que va a ser muy positivo para que se integren representantes del interior.

El total es de USD 3.500, IVA incluido, con un televisor de 65 pulgadas, y de USD 3.319, IVA incluido, para un televisor de 55 pulgadas.

Si están de acuerdo, nos decidiríamos por la pantalla de 65 pulgadas.

Se va a votar.

(Se vota).

AFIRMATIVA, UNANIMIDAD: 7 votos.

Resolución 3.- Aprobar la compra del equipamiento necesario para realizar videoconferencias en la sala de sesiones de la Comisión Directiva.

- ✓ **Tarjeta corporativa**

DRA. LARICCIA.- El Dr. Gutiérrez, del equipo de asesores legales de la Asociación, nos envió la siguiente nota con relación al tema.

Buenas tardes Alejandra:

De acuerdo a lo solicitado, nos informamos con respecto a las tarjetas de débito y crédito a nombre de la Asociación.

La tarjeta de débito no hay problema para obtenerla a nombre de la Asociación.

Con respecto a la tarjeta de crédito, según lo informado en la sucursal Convención, no se otorgan tarjetas de crédito a Asociaciones Civiles.

Como hablamos, sí pueden otorgarle a la Asociación una tarjeta prepaga internacional, que debe ser previamente "cargada", es decir, depositarle dinero.

Según lo conversado creemos que esta tarjeta Internacional prepaga cumple las funciones que la Asociación necesita.

Para la solicitud de las tarjetas deben concurrir a una sucursal del banco las personas que están previamente autorizadas, no es necesario la agenda.

La tarjeta de débito se entrega en el mismo momento, el día de la solicitud.

Saludos

Leonardo

ING. CHIESA.- ¿De qué banco es eso?

SRA. AMESTOY.- Del BROU; es el único banco con el que trabajamos.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- ¿Quiénes se supone que son las personas autorizadas?

SRA. AMESTOY.- Presidente y secretario.

SRA. PEREIRA.- ¿Para qué es esto?

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Por ejemplo, cuando se paga el Zoom, lo hace el informático, y tenemos que devolverle el dinero. Eso implica un aumento del IRPF para él, porque se liquida como honorarios. Lo mismo pasa cuando se hace publicidad en Facebook. Es decir que cuando se necesita una tarjeta internacional para realizar ese tipo de pagos, lo hacen personas que no son las indicadas.

DR. NOYA.- ¿Cuál es el costo de la tarjeta?

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- No sé.

(Dialogados)

DRA. LARICCIA.- Como es una tarjeta prepaga, se le carga dinero solo para lo que hay que pagar.

SRA. PEREIRA.- ¿Esa tarjeta queda en la Asociación?

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Sí, pienso que tiene que quedar en la Asociación.

Como quedan solo dos meses, esto podría decidirlo la próxima Directiva. ¿Tenemos algún pago importante que hacer?

SRA. AMESTOY.- El Zoom; son 300, 400 dólares de los dos Zoom.

(Dialogados)

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Entonces, lo haremos ahora. ¿Es en cualquier sucursal?

SRA. AMESTOY.- Sí, pueden hacerlo acá enfrente.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- ¿Qué documentación hay que llevar?

SRA. AMESTOY.- Tengo entendido que van los representantes de la Asociación, que ya están registrados en el Banco, porque allí tienen los Estatutos y los poderes que se hacen para cada período de Directiva.

DR. NOYA.- Creo que habría que hacerlo ahora.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Sacaríamos solo la prepaga internacional, no la de débito.

SRA. AMESTOY.- Habíamos hablado de tener esa para los pagos; la de débito no es necesaria.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Se va a votar.

(Se vota).

AFIRMATIVA, UNANIMIDAD: 7 votos.

Resolución 4.- Aprobar la obtención de una tarjeta internacional prepaga en el BROU a nombre de la institución.

(Dialogados)

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- ¿Cuándo se realiza el pago del Zoom?

SRA. AMESTOY.- En abril y en setiembre.

✓ **Costos de avisos de las elecciones de la AACJPU en *La Diaria* y *El País***

DRA. LARICCIA.- El costo del aviso colocado en *La Diaria*, en formato dos por dos, porque en doble módulo queda muy justo, en 10,8 por 8,7, publicado el 7 de marzo, fue de \$ 9.750 más IVA.

El costo del aviso de *El País*, en dos columnas, cuatro módulos, de 9,3 por 6,8, publicado el domingo 9 de marzo pasado, fue de \$ 18.656 más IVA.

(Dialogados)

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Esto lo decidió la Comisión Electoral; lo que tenemos que hacer nosotros es aprobar el gasto. Se hizo antes de que lo aprobáramos porque, si no, no daban los plazos.

Se va a votar.

(Se vota).

AFIRMATIVA, UNANIMIDAD: 7 votos.

Resolución 5.- Aprobar la publicación en La Diaria y El País de los avisos por las elecciones de la Asociación.

✓ **Presupuesto de Abitab para las elecciones de la AACJPU**

DRA. LARICCIA.- Este presupuesto no lo adjuntamos en la citación porque recién lo recibimos hoy. Esto es para los votos del interior. La oferta dice así:

Por la gestión de recepción, clasificación por Montevideo e Interior y entrega de votos, el costo es de \$ 47,35 + IVA c/u, con un tope mínimo equivalente al valor de la recepción de 1.500 votos.

El total, entonces, serían \$ 71.025 más IVA.

ING. CHIESA.- Las veces que lo hemos hecho anduvo perfecto.

SRA. PEREIRA.- Vino separado por departamento, la cantidad de votos de cada uno.

DR. NOYA.- ¿No se puede pedir una rebaja a cambio de publicidad en la revista?

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Lo que pasa es que estamos cortos de tiempo como para verlo ahora.

DR. NOYA.- Digo de tenerlo en cuenta para la próxima.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Se va a votar.

(Se vota).

AFIRMATIVA, UNANIMIDAD: 7 votos.

Resolución 6.- Aprobar el presupuesto presentado por Abitab para la recepción de los votos del interior en las próximas elecciones de la AACJPU.

6.- Asuntos entrados

a) Nuevos socios

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- En el Orden del Día que tienen repartido figuran los nombres de quienes serían nuevos socios. Son diecinueve.

Se va a votar.

(Se vota).

AFIRMATIVA, UNANIMIDAD: 7 votos.

Resolución 7.- Se aprueba el ingreso de los siguientes nuevos afiliados: Dra. (Méd.) Susana Gloria Grien, Dra. Eva M.ª Elso Rodríguez, Dra. (Odont.) Leticia García Vignolo, Arq. M.ª del Carmen Queijo Leis, Dra. (Odont.) Adriana Casal Cantisani, Quím. Farm. Gladys Estela Mellera Bianchi, Ing. Civil Walter Miguel Varela Álvarez, Arq. Pascual Benito Perna Satalia, Dr. (Méd.) Gustavo Varela, Dra. (Odont.) Sylvia Dufau, Dra. (Abog.) Fanny M.ª Canessa Sorin, Dra. (Abog.) Alcira Ardanaz Artigue, Proc. Martha Talama López, Cra. Laura Dinorah Lecocq Oliveri, Arq. Horacio Guillermo Reggiardo Valli, Dra. (Méd.) Lucía Isabel Asadurian Tchakirian, Dra. (Méd.) Cecilia Gullermo Espósito, Dr. (Méd.) Fernando Cortinas Rocco y Arq. Olga Castro Tiraboschi.

b) Varios

✓ **Notas de afiliados por inconvenientes con la carga horaria del Taller de Teatro**

DRA. LARICCIA.- Recibimos dos notas de afiliados por inconvenientes con la carga horaria. La primera dice así:

Señores integrantes de la Comisión Directiva.

Somos socias de la Asociación desde hace más de 10 años. A lo largo de todos estos años hemos asistido en forma ininterrumpida a varios talleres, entre ellos el de Teatro.

El año pasado, sin explicar la causa, nos achicaron media hora la duración de la clase y eso nos perjudicó muchísimo. Nuestro taller consiste en leer, aprender y memorizar obras de teatro que luego representamos a fin de año bajo la dirección de nuestro profesor. Él nos brinda herramientas y acciones, con las cuales llevamos a cabo dicha tarea.

Al acortar el tiempo de nuestra clase nos fue muy difícil conseguir un buen resultado a fin de año, a pesar de que la mayoría de nosotras trabajamos y ensayamos fuera de la Asociación y por fuera de los horarios del taller. Pero no todos pudieron hacerlo.

Por otro lado, y viendo la cartelera de los horarios y los costos de este y de otros talleres, vemos que algunos de ellos (por ejemplo, Cine y Neurociencias), tienen mayor carga horaria y un costo menor para el asociado.

Por todo esto, solicitamos rever lo planteado y se nos otorgue el acostumbrado horario de 2 horas semanales. Agregamos que un taller de 2 horas también puede beneficiar e incentivar a asociados que están viviendo en el Interior y que podrían venir semanalmente, como en años anteriores.

Esperando una respuesta positiva a esta petición, los saludamos atentamente.

Firman Elenita Soca, Laura Claret y Mirta Galluzzo.

DRA. PREGLIASCO.- Tienen clases de una hora y media, pero dos veces por semana.

DRA. LARICCIA.- Son dos grupos distintos.

DRA. PREGLIASCO.- Se habían pedido dos grupos, y ahí se bajó el horario.

El profesor dijo que el primer semestre él trata de que se conozcan, y empiezan a preparar las obras después de julio. ¿Es así?

DRA. SALVO.- No tanto como después de julio. En las primeras clases se busca que nos conozcamos.

DRA. PREGLIASCO.- Quizás habría que decirle al profesor que empiece con el tema de memorizar las obras un poco antes.

DRA. SALVO.- ¿Que reparte las obras y los roles antes?

DRA. PREGLIASCO.- Claro, porque, más o menos, son los mismos integrantes de siempre.

SRA. PEREIRA.- El año pasado, los jueves tuvimos tres compañeros nuevos, por suerte, y ahora volvieron dos personas.

Al distribuir las obras, el profesor se junta con un grupo, y los demás estamos sin hacer nada, o viendo la actuación de los compañeros. Además, por haber tantas actividades en la Asociación —por suerte—, no teníamos otro salón para ir a pasar letra, como decimos.

DRA. PREGLIASCO.- ¿Cuántos son por grupo?

SRA. PEREIRA.- El año pasado fuimos 14.

DRA. SALVO.- Si tuviéramos media hora más, sería mejor. Pero no hay problema con la hora y media.

DRA. LARICCIA.- Habría que ver cómo se rearma el rompecabezas, porque esto ya está armado.

DRA. SALVO.- Hay que ver si el profesor puede, además.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Las que firman la nota están valorando las matrículas de otros cursos, cuando no conocen las circunstancias de esos otros cursos. El curso de Cine tiene cuarenta y pico de personas, así que no se puede poner la misma matrícula a otro taller que no admite más de 15 personas. En el caso de Neurociencias, el costo del profesor también es diferente, y por eso es diferente la matrícula. Pienso que están opinando sin saber sobre esos temas.

En la Comisión Directiva no nos llevamos nada, no lucramos con los cursos. Tenemos que buscar un balance para que el déficit no sea demasiado grande, y que los grupos que tienen mucha concurrencia compensen de alguna manera a los cursos que tienen menos. En función de eso se hacen los costos de las matrículas.

SRA. PEREIRA.- En el grupo de WhatsApp de Teatro, como estoy de los dos lados y quiero ser coherente con las dos tareas, no quise opinar, pero después la llamé directamente para decirle que íbamos a ver qué podíamos hacer.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- En suma, el curso de Teatro es uno de los deficitarios económicamente. Si aumentamos las horas, el déficit va a ser mayor.

SRA. PEREIRA.- Estas personas también participan en otros cursos.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- No se puede estar viendo quiénes participan en más de un curso para ver cuánto se cobra.

SRA. PEREIRA.- Cuando se bajó media hora, al año siguiente no se bajó el costo.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Porque es un curso que tiene un límite de personas.

DRA. PREGLIASCO.- Pero los demás cursos aumentaron por la inflación.

DRA. SALVO.- Pagamos más que cuando teníamos dos horas.

DRA. PREGLIASCO.- Cuando tenían dos horas, ¿cuánta gente participaba? Capaz que eran más.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- No había dos grupos de dos horas, había un grupo de dos horas. Ahora son tres horas entre los dos grupos.

SRA. PEREIRA.- Creo que después del covid hubo un solo grupo; siempre fueron dos grupos.

DRA. SALVO.- Desde que entré, siempre hubo dos grupos, uno el martes y otro el jueves.

(Dialogados)

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Con el contador se hace una evaluación económica para fijar las matrículas, y el curso de Teatro, como dije, es deficitario, y la Asociación quiere mantenerlo, porque la gente lo pide. Pero no nos pidan que sea más deficitario agregando media hora más a cada grupo.

DRA. SALVO.- La nota es de integrantes de los jueves; los de los martes no dijimos nada.

DRA. LARICCIA.- Tenemos otra nota, de Élida Magnone, que es de los martes, y plantea lo mismo.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Yo planteo que se debería mantener la situación como está.

DRA. SALVO.- Yo creo que el tema está en la dinámica, que el profesor no pierda tanto tiempo en las “presentaciones”, entre comillas, porque ya nos conocemos todos.

SRA. PEREIRA.- ¿Y los compañeros nuevos?

DRA. SALVO.- Alcanza con un día o dos.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Yo no soy partidaria de aumentar las horas, y el profesor no lo pidió; eso creo que hay que tenerlo en cuenta. En las reuniones que se hicieron a fin de año dijo que así estaba bien.

Se va a votar si se mantiene como está.

(Se vota).

AFIRMATIVA: 6 votos. Hubo 6 votos por la afirmativa (Dra. Muguerza, Ing. Chiesa, Dra. Salvo, Dra. Lariccia, Dr. Noya y Dra. Pregliasco) y 1 abstención (Sra. Pereira).

Resolución 8.- Mantener la duración de los grupos del Taller de Teatro.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Les quiero sugerir a los integrantes de la Directiva que cuando surjan requerimientos en cuanto a los cursos los escuchen pero les digan que esta Directiva no lucra con los cursos.

Lo han comentado. Nosotros venimos acá y ponemos dinero para venir. Yo quisiera que esos afiliados probaran y vinieran a trabajar acá. La idea es que los integrantes de la Directiva se mantengan firmes, ya que hacemos lo posible por conformarlos pero todo tiene su límite.

(Dialogados)

✓ **Nota de una socia por superposición de horarios en algunos cursos**

DRA. LARICCIA.- Dice así:

Fui una de los solicitantes de Italiano, pero desde el año pasado se superpone con el de Cine en el que participo desde su inicio. Este año aparece un curso de Inglés Avanzado Conversación, que mucho me interesa, pero también se superpone con Cine. O sea los tres cursos de mi mayor interés superpuestos. Entiendo que es muy difícil contemplar todos los intereses. Pero solicito que en caso de crearse un segundo grupo o para un futuro se tenga en cuenta mi solicitud. Gracias.

Simplemente pide que esta situación se tenga en cuenta en un futuro.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Lo pasamos, entonces, a Cursos y Talleres.

✓ **Nota del Sr. Sergio Galleni**

DRA. LARICCIA.- El Sr. Galleni es profesor de danzas españolas y propone un convenio para el año 2025. Consistiría en un 10 % de bonificación en cursos de castañuelas, danzas españolas y flamenco.

Dice en una parte de la nota:

Además, desde la Compañía Profesional Alhambra, ofrecemos un 10 % de descuento en shows para eventos y fiestas que realice tanto la institución como sus socios.

Nuestro objetivo es establecer una conexión sólida que nos permita, en el futuro, formar parte de las actividades y propuestas docentes de su institución para el año 2026.

Agradezco la oportunidad de esta comunicación y quedo a su disposición [...].

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Esto pasaría también a Cursos y Talleres.

✓ **Envío de correos a socios**

DRA. LARICCIA.- Quería comentarles que se están enviando correos masivos a los socios por la asamblea informativa de este mes y como recordatorio de las charlas con la agencia de viajes sobre próximas excursiones.

DR. NOYA.- Que se informe que se va a transmitir por Zoom.

DRA. LARICCIA.- Sí, sí.

✓ **Solicitudes de baja**

DRA. LARICCIA.- Hay cinco solicitudes de baja: Sra. Gladys Teresa Ticino, Dra. Odont. Mary Sarubbi, Miguel Balestena, Cr. Tomás Polgar y Arq. Raquel Tretiak, esta última por cambio de país de residencia.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Se toma conocimiento.

✓ **Faltas con aviso**

DRA. LARICCIA.- Faltaron con aviso el Ing. Malcuori y la Dra. Abreu.

7.- Informe de Mesa y resoluciones cumplidas

✓ **Tomar conocimiento del Acta N.º 2 de la Comisión Electoral**

DRA. LARICCIA.- El Acta N.º 2 de la Comisión Electoral dice así:

Sres. Miembros de la Comisión Directiva

El viernes 14 del corriente se realizó la segunda reunión por zoom de la Comisión Electoral, estando presentes: la Obst. Miriam Pin, la Dra. Myriam Machado y la Dra. Dolores Holgado, a la hora 15.30.

Temas a tratar:

- *Cambio fecha de elecciones: El motivo de la reunión fue cambiar la fecha de las Elecciones, debido a que los plazos establecidos para la presentación de las listas (de por lo menos 45 días calendario) se cumplirían en la semana de turismo, fecha en que la Institución permanece cerrada. Para cumplir con los plazos establecidos en el Reglamento se decidió cambiar la fecha para el 16 de mayo. La presentación de listas deberá hacerse como máximo el 1º de abril.*
- *Votos del interior: Hemos recibido la propuesta económica de la empresa Abitab para la recepción de votos del interior.*
- *Difusión: Se resuelve dar difusión en dos diarios de la capital la fecha de las elecciones, serán el día 7 de marzo en el diario "La Diaria" y el 9 de marzo en el diario "El País" y así cumplir con el art. 12 del Reglamento de Comisión Electoral. Además, será publicado la convocatoria en la revista del mes de marzo.*

Sin otro particular saludan a ustedes muy atte.

Y firman las integrantes de la Comisión.

✓ **Ingreso de la funcionaria Agustina García**

DRA. LARICCIA.- Queríamos anunciarles que ingresó como administrativa la Sra. Agustina García para reforzar el trabajo administrativo. Recuerden que lo haría por un tiempo, como suplente. Tuve la oportunidad de hacerle la entrevista junto con la Sra. Amestoy. Nos

pareció alguien muy preparado, de muy buen trato. Y por lo que nos manifestó la Sra. Amestoy, su desempeño ha colmado las expectativas.

SRA. PEREIRA.- ¿Cuánto hace que está desempeñando ese trabajo?

DRA. LARICCIA.- Hace una semana. En ese tiempo uno puede valorar cómo atiende un teléfono, cómo le contesta al público y otra cantidad de cosas, porque trabaja todos los días. Esa es la valoración por el período de trabajo.

✓ **Tiraje de mil ejemplares más de *La Revista***

DRA. LARICCIA.- Se realizó el tiraje de mil ejemplares más de *La Revista*, que se distribuyeron entre los profesionales que ingresaron a la pasividad en el 2020.

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- La Dra. Abreu había pedido que fuéramos para atrás, que seleccionáramos grupos de mil afiliados a la Caja que no se hubieran hecho socios. Es la segunda vez que se hace y el retorno no fue bueno, pero se está cumpliendo con lo que se votó acá.

Sí hubo un aumento en las consultas por la web, que quizás haya repercutido en las inscripciones, por la propaganda en Facebook.

SRA. PEREIRA.- Entonces, sigamos con lo de la web. ¿Cuánto significa económicamente ese tiraje?

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Se gastaron unos cien mil pesos más. Si este mes el resultado es el mismo, yo diría de no seguir...

DRA. SALVO.- Son más efectivas las redes, la gente se engancha más.

(Dialogados)

✓ **Corte de agua en el edificio**

DRA. LARICCIA.- Simplemente comunicarles que va a haber corte de agua en el edificio el día de mañana de 9 a 19 horas.

8.- Término de la sesión

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Me resta recordarles que tenemos asamblea el 19 de marzo y que la próxima reunión de Directiva sería el 24 de marzo.

Siendo las 15:40, y no habiendo más asuntos para tratar, se levanta la sesión.

Dra. M.^a de las Mercedes Lariccia
Secretaria

Dra. M.^a Cristina Muguerza
Presidenta

Versión taquigráfica: Equipo Signos.